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議 会 報 告 会 報 告 書 
 

令和７年２月 28日  

 

 

小田原市議会議長 

大 川   裕 様 

 

報告者 議会広報広聴常任委員長 

             鈴木 和宏 

 

 

議会報告会（議場見学会）の結果について、次のとおり報告いたします。 

 

日  時 令和６年 10月 29日（火曜日）午前９時 10分 ～ 午前 11時 40分 

場  所 小田原市役所 議場 

出 席 者 
城 戸 佐和子 大 川 晋 作 荒 井 信 一 宮 原 元 紀 

北 森 明日香 杉 山 三 郎   

参加人数 45名（久野小学校６年生児童 41名、担任教諭４名） 

内容 

小田原市議会基本条例では、市民の意見を議会の審議や政策立案に生かすため、議会

報告会や市民アンケートのほか、多様な媒体を活用し、広報広聴の充実を図るものと

定められています。 

そのような中、これまで要望に応じて対応を行ってきた議場見学会は、議会報告会と

同様に議会活動の報告という広報の面と、意見交換による広聴の面があることから、

令和３年度からは議会報告会の一つの形として以下のとおり実施しました。 

 

内容 

・市議会議員から児童に対し、市議会や議場に関する説明 

・議長室や傍聴席といった、議場以外の施設の見学 

・議員に対する質疑応答 

主な質疑・意見等 裏面参照 

そ の 他  
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＜主な質疑等について＞ 

【質疑】議員の大変なことは何ですか 

【回答】議会において、市政に対する質問や質疑に対して準備をしていく作業が大変です 

【質疑】市議会以外に、何か仕事はありますか 

【回答】市民の声を聞くことが大事な仕事です。市民の暮らしの状況、商店街、産業を営んでいる人の意見を聞

いて市政に反映しています 

【質疑】議場内にあるモニターは何ですか 

【回答】発言者に対して、議場内のカメラがスポットを当てています。リアルタイムで本会議の YouTube配信も

しています 

【質疑】議場内のカメラはどのような働きをしますか 

【回答】議員が質問するときは、登壇席にて発言しているときにモニター調整にて発言者にスポットを当てま 

す。議会局の職員が操作しています 

【質疑】最近議会についての話題は何ですか 

【回答】新しい市長に替わったので、市長の思いがこもった事業が発表され、その所信表明などに対して議会に

おいて議論をしました 

【質疑】議長の任期は、どのくらいですか 

【回答】市議会議員選挙が終わった後、議長の改選が行われ、任期は２年となっています。副議長は１年の任期

となっています 

【質疑】傍聴席から発言を妨げられたことはありますか 

【回答】私の任期中では、発言をやじや楽器などで妨げられたことはありません。皆さん静かに傍聴しています 

【質疑】議員になるには教員免許など資格は必要ですか 

【回答】選挙で投票数の多い人から 27人が議員になれます。資格は必要ありません 

【質疑】議員に役割分担はありますか 

【回答】議員は議長、副議長を選んで本会議では選挙を行います。委員会では委員長と副委員長を選びます。市

議会だよりをつくる委員会もあります 

【質疑】大きな議案は何がありましたか 

【回答】建物を建てるときに一番お金がかかります。最近は、市立病院や三の丸ホールにお金がかかっています 

【質疑】最も時間がかかったときはどういうことですか 

【回答】今期でいうと予算の修正議案です。過去、夜中２時までかかった議会もあったそうです 

【質疑】一番大変だった議案は何ですか 

【回答】全部の議案の議決が大変です。金額の面からいえば３月の翌年度の予算の議決が大変です 

【質疑】議会をやってないときは何をしていますか 

【回答】閉会中は委員会の行政視察などの公務もあります。議員以外に仕事がある人もいます。市民の相談にも

乗っています 

【質疑】議員が投票する議会はありますか 

【回答】議長と副議長の選挙があります 
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【質疑】議会はいつ開きますか 

【回答】３月、６月、９月、12月の定例会と５月臨時議会があります 

【質疑】市議会だよりはどのように作られていますか 

【回答】定例会ごとのトピックスを決めて議会広報公聴常任委員会が議論して作られます 


